
近日，在中国宁波网民生 e点
通问政平台上，关于江北华润万象
华府精装房的投诉成为网友关注的
焦点，并再一次引发了对我市全装
修房、精装房质量，尤其是全装
房、精装房隐蔽工程质量的担忧。
同时，网友们还对职能部门进一步
加强监管，落实相关监管措施表达
了渴盼。

在这个帖子中，网友们上传了
几张江北华润万象华府精装房施工
现场管线排布的照片，这就是他们
投诉的焦点问题。从图中可以看
到，管线交叉重叠，并用水泥简单
地浇筑在楼板上。乍一看，像是一
张零乱的“蜘蛛网”。

面对这样的情景，众多准业主
感到非常担忧：这么预埋的管线合
规么？是否会给将来的居家生活带
来麻烦，甚至留下安全隐患？

接到网友的投诉，江北区住建
部门火速介入调查。江北区住建局
相关负责人告诉记者，万象华府目
前还属于毛坯房的施工阶段。在施
工过程中，如果预埋管线有所改
变，施工方必须按照规定流程，先将
变更后的设计图纸递交专门的审图
机构审查，待审查通过后才能按照
图纸施工。但现场调查发现，部分电
气管线的设计变更图纸没有经过审
查。同时，部分电气管线的排布也不
是很规范。

这位负责人还称，经过审查的
设计图纸是监管部门判断预埋管线
是否符合设计规范的依据。如果管
线排布与审查后的图纸不一致，则
必须进行整改。

据悉，江北区住建部门现已责
令江北华润万象华府二期停工整
改。其中，工程Ⅱ标全面停工，工程
Ⅰ标管线预埋停工。在设计变更图
纸未通过审查前，不允许继续施工。

该项目建设过程中涉嫌存在的
违法违规行为现已被立案调查。

江北区住建局在中国宁波网民
生 e点通问政平台受理了网友投诉
并做出了三点回应：

1、已组织工程技术人员对项
目进行监督检查，检查发现部分管

线预埋未按图纸施工，已责令施工
单位立即停工整改，待问题整改完
成后方可复工。

2、已约谈房产公司负责人，
要求房产公司切实加强工程质量管
理，履行工程质量首要责任，督促
施工单位按图施工、监理单位落实
监理职责；对装修工程应严格按照
房产公司与业主签订的装修合同履
约，保障购房者的合法权益。

3、已要求房产公司制定“准
业主监督实施方案”，邀请准业主

（或者成立准业主监督小组） 对装
修工程实施监督；准业主监督实施
方案在售楼处醒目位置公示并告知
所有相关业主。下一步，还将加大
对房产建设项目的监管力度，督促
开发商履行好主体责任。

开发商按毛坯住宅报批报建、
组织验收，但事实上以全装修住宅

集中交付，规避监管的行为，现已
成为全装修房质量问题的一大重要
原因。为了进一步规范住宅工程开
发建设行为，提升住宅交付质量、
品质和售后维保力度，保障购房者
合法权益，我市已根据省政府办公
厅 2016 年下发的 《关于加快推进
住宅全装修工作的指导意见》，陆
续出台了《关于推进新建住宅全装
修工作的实施意见(试行)》 和 《宁
波市住宅全装修工程质量管理规定
(试行)》。

今年6月,市住建委作为住宅全
装修管理部门之一，又制定下发了

《关于进一步规范住宅全装修工作
的通知》，进一步整合房产开发、
工程质量监督和行政执法资源，建
立职能部门 （单位） 间协作和联动
机制，并提出了实现全覆盖监管、
提供实体化样板、创新准业主监

督、探索第三方介入、强化高压性
惩治等 13 个方面的具体举措，加
大对这一行为的限制和打击力度。

《通知》规定，2018 年 6 月 10 日
起，以毛坯住宅报批报建，但实际以
全装修集中交付的新建和尚未申领
首批房源预售许可证的在建住宅工
程，应按照省、市住宅全装修相关规
定进行审批和管理。2018 年 6 月 10
日前预售的毛坯住宅报建全装修集
中交付的住宅工程，其装修工程应
按照装修合同履约，准业主应当对
装修质量实施监督管理。装修施工
单位应加强与委托装修方的沟通，
商定装修质量监督验收方式。

记者了解到，近日，华润万象
华府二期已开始相关整改工作，并
正在就装修工程的准业主监督管理
问题与准业主进行沟通。对此，记
者将继续跟进与报道，敬请关注。

（傅钟中 海文）

华润万象华府管线铺设被质疑
住建部门：部分图纸未经审查，责令停工整改
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部门回复精选

这样的管线铺设会给将来的生活带来麻烦和隐患么？（引自网友帖文）

您家购买的全装修房质量
如何？您认为目前全装修房存
在的主要问题是什么？全装修
房出现质量问题的最大原因是
什么？如何进一步推进相关监
管工作？改变全装修房乱象您
有何金点子……

契合健康绿色环保的新要
求，全装修房已成为房地产行
业的发展趋势，并事关宁波的
文明与和谐。为此，中国宁波网
民生 e点通问政平台即日起推
出“宁波楼市口碑”，请广大网
友扫描以下二维码，畅所欲言，
各抒己见，理性投诉，并提出更
多推进这一市场规范健康发展
的金点子。

美丽宁波，我们一起建设。

说一说我购买的
全装修房
中国宁波网“宁波楼市
口碑”与您相约

最近正值高温酷热天气，中国
宁波网民生 e点通问政平台上有关
垃圾的投诉明显增加。成堆的垃圾
不单影响市容，滋生的蚊蝇以及散
发的恶臭更是让周边居民叫苦不
迭。

记者盘点了网上的投诉，其中
有八处的点击量已逾万人次。这些
问题，相关部门均已做出回应。但实
际整治效果如何？已清理的垃圾是
否会“回潮”？还有待广大网友共同
监督。下周，中国宁波网“小 e 帮忙
团”也将实地跟进，敬请关注。

如果您发现身边有垃圾影响市
容与周边居民生活，请继续通过以
下方式反映：

1、登录中国宁波网民生 e点通
问政平台发帖

2、拨打热线81850000
3、微信搜索“nb81850”，关注宁

波民生e点通微信后直接留言

欢乐精品园小区

网友“茹军”：蓝天北巷欢乐精
品园小区垃圾狼藉，沿河道路上僵
尸车挡道，临时房违法搭建，杂物侵
占道路。整个小区简直像一个露天
垃圾场，夏天蚊蝇滋生，臭气熏天，
无人管理，小区居民苦不堪言。

海曙区白云街道云乐社区：已
第一时间联系装修业主清理装修垃
圾，并通过交警部门联系车主清理
车上垃圾。

胜丰小区

编号为“50653”的网友留言：
胜丰小区60弄12号周围垃圾成堆，
无人管理。而且周边绿化被毁，大树
被砍，很多绿地变成了菜园子。

海曙区西门街道：社区已与街
道联合物业，对垃圾进行了清理。

学苑名府小区

编号为“51347”的网友：海曙
学苑名府小区北门餐饮垃圾成堆，
环境恶劣。

海曙区高桥镇：已联系保洁公
司前往处理。下一步将明确该区域
管理责任，并要求主管部门加强巡
查保洁。

春园路东城水岸

编号为“51346”的网友：鄞州
区中河街道春园路东城水岸对面，
路边堆满垃圾桶，严重影响市容。同
时，垃圾车每天凌晨来收垃圾，噪声
扰民！

鄞州区综合执法局：环卫部门
已要求相关收运单位将收运时间延
迟至早上 6 点以后，尽可能减少对
周边居民生活的影响。垃圾收运车
在运作时，不可避免会发出机械作
业声，还请谅解。

鄞州区中河街道：街道在收到
关于春园小区门口垃圾堆放的投诉

后，已要求春园小区物业进行清
理，并对堆放在路边的垃圾桶进行
了清理并统一摆放。由于目前春园
路正在进行改造，春园小区内缺乏
垃圾集中堆放点，为了清运便利和
减少对小区居民的影响，只能将
垃圾桶集中堆放在小区路口边。
针对上述情况，一方面，街道要
求小区物业和相关村社在小区内
选 择 合 适 点 位 ， 进 行 垃 圾 房 改
造 ， 方 便 垃 圾 桶 集 中 堆 放 和 清
运；另一方面街道环卫部门已与
该小区委托清运单位进行协调，要
求尽量调整集中清运的时间在早上
6点后，尽可能减少扰民。在未进
行垃圾房改造之前，街道已要求小
区物业对垃圾桶摆放和清理工作进
行进一步整改，做到摆放整齐，周
边无垃圾堆放。同时，街道也计划
对小区路口经常堆物的区域进行路
面硬化处理，尽可能杜绝偷倒。

钟公庙菜场路

编号为“13590”的网友：鄞州
钟公庙菜场路垃圾遍地、污水横流，
垃圾有时占据了一半的车道。天气
炎热，臭气熏天，请问这是车道，还
是垃圾堆场？

鄞州区钟公庙街道：此处为垃
圾集中堆放点，已联系环卫部门进
行清理，并督促做好以后的垃圾倾
倒及清洗工作。

文景花园

手机尾号为“6902”的网友：鄞
州区文景花园南区旁的城市绿地
被破坏，垃圾随处可见，好恶心。

鄞州区综合执法局：园林部门
已将垃圾清理，后期会在绿化破坏
处补种麦冬，预计两周内完成。

立方寓小区旁

网友“xun103”：江北立方寓小
区旁到处是垃圾，严重影响市容环
境。看看照片，触目惊心，可是到目
前还是无人处理！

江北区：该地块上为临时建
筑，因考虑到立方寓小区周边停
车难的问题，工业区管委会于年
初计划将该区域改造成公共停车
场。项目已于 2018 年 4 月 9 日立
项，方案经过多轮商讨，现已设
计定稿，建设招标工作将于 7 月
15 日结束。停车场建成后预计设
立停车位 83 个，届时将极大缓解
立方寓小区居民停车难问题。该
区块上的垃圾系近日建筑物拆除
过程中清理出的临时垃圾，目前
已清理完毕。拆迁公司于 6 月 26
日进场进行建筑物拆除。

奥林80二期西侧

编号为“50635”的网友留言：
洪塘奥林 80 小区二期西侧的空地
沦为建筑垃圾堆放场，为何长期这
样荒废着？

江北区洪塘街道办事处：经了
解，该地块为江北区规划教育用地
储备地块。截至目前，该地块的垃圾
已经全部清运完毕，封闭管理施工
工作已经完成。下一步将在过渡期
间做好封闭式管理工作。

（高 洁）

八处垃圾投诉围观逾万人次
整改效果有待网友共同监督

甬港北路街景提升改造
预计明年2月完工

网 友“ALONSOJAZZ”：甬
港北路正在道路维修，这是什么
工程？何时结束？

鄞州区综合执法局：本次甬
港北路 （中山东路-百丈路） 改
造为街景提升工程，工程建设内
容包括：甬港北路市政道路改
造；雨水管道、污水管道、给水
管道更换；电力电信管线“上改
下”、通信管道扩孔；交通环卫
设施配套工程建设；区块内建筑
立面整治、围墙翻新、店面店招
整治等立面工程；区块景观绿化
提升、灯光照明升级、垂直绿化
植 入 等 景 观 绿 化 工 程 。 预 计
2019年2月左右完工。

姜山实验小学南北校区
入学按什么划分

网友“开心每一天哦”：鄞
州区姜山实验小学，分北校区和
南校区，所有姜山镇有户口有房
产的居民可以入读。现在南北校
区分开招生，不是按区域划分，而
是按户口迁入时间划分。户口迁
入早的入读南校区，户口迁入晚
的入读北校区，这是为何？

鄞州区教育局：鄞州区实验
小学地处姜山镇，2015 年起实
行南北校区集团化办学。在今年
一年级招生户籍人数预统计中，
发现户籍人数远超南校区接纳能
力 （超出近百人，南校区之前一
直接收学区内户籍学生入读）。
经与区教育局、镇政府商量决
定，采用落户时间早晚的方式进
行录取，先排满南校区，多出人
数排入北校区，录取过程全程由
鄞源公证处公证，部分人大代
表、政协委员、学区内村支部书
记参与了该项工作。

环城南路西延
匝道设置是怎样规划的

网友“zlc88025720”：从 目
前的规划来看，南环高架西延和
阳光路是没有匝道互通的，西边
的车要上高架的话只有薛家路和
联丰路两个匝道。估计高架开通
后，上下班高峰这两个匝道会像现
有的机场高架和南环高架一样拥
堵！另外，请问阳光路作为西边的
南北向主干道，宽度是多少？

宁波市规划局：1. 环城南路
西延工程全线主要采用“高架+
地面辅道”快速路形式，综合考虑
沿线交叉道路等级、全互通立交
布设位置、匝道出入口间距以及
道路交通量等因素，经多方案比
选和专家论证，最终确定了全线
共设置2座互通立交、5对平行匝
道（3 对往东，2 对往西），出入口
平均间距控制在 1.0km 左右,匝
道设置相对均衡，服务功能强。

在联丰路与阳光路之间，规
划设置了“剪刀叉”匝道，并与薛
家南路东侧匝道构成一组匝道，
有效的衔接两条城市主干路，增
强了对集士港东南片区服务能
力。若阳光路东侧再新增一对匝
道，连续设置三对往东匝道不仅
服务功能重叠，且出入口间距布
置过于密集 （仅为 850 米），容
易对主线行车产生干扰，造成交
通拥堵。

2.根据规划，阳光路为城市
主干路，道路红线宽度44米。

句章路上的工程
何时完工

网友“今雨来”：句章路

（天童南路-学士路） 段，启动建
设时间为 2017 年 9 月。当前只有
半边道路可以通车，另半边道路
仍在建设中。句章东路何时才能
通车？

鄞州城投公司：句章路 （天童
南路-学士路） 长度为 600 米，于
2017 年 9 月 1 日正式开工，因考虑
到老茶桃路路况较差且施工期间会
对过往车辆及周边居民出行带来不
利影响，故采取封道施工，封道时
间至2018年2月12日。

另有网友提出路面破损问题，
由于道路北半幅沥青摊铺于 2月份
进行，温度较低，局部路段产生了
松散及坑洞现象。我们后续将在 7
月份责令施工单位处理上述问题并
加铺顶层沥青。下一步，我们将加
快项目推进速度，保持道路范围内
的整洁，减少对附近居民出行的影
响。

儿童看牙科为何
无法使用共济账户余额

网友“walte”：本人小孩的共
济账户里有很多余额，本来以为这
个相当于存在卡上的现金，只要去
医院都是可以使用。但是前几天
去 宁 波 口 腔 医 院 ， 除 了 挂 号 费
外 ， 其 他 费 用 几 乎 都 要 另 外 支
付，不能使用医保卡里的共济余
额。成人去医院看牙科还可以使
用自己的历年余额，小孩的为何
反而要自费？

宁波市人力资源和社会保
障局：根 据 规 定 ， 能 够 用 共 济
账 户 余 额 抵 扣 的 自 费 医 疗 费 用
一般包括：1、基本医疗保险目
录 外 的 西 药 和 中 成 药 ， 不 包 括
中药饮片。2、基本医疗保险目
录 外 的 医 疗 服 务 项 目 （限 《浙
江 省 医 疗 服 务 价 格 手 册》 范 围
内的自费项目），不包括医疗机
构自设的服务项目。3、基本医
疗 保 险 目 录 外 可 收 取 的 与 医 疗
服 务 项 目 对 应 的 医 用 材 料 。 也
就 是 说 ， 并 不 是 所 有 的 自 费 医
疗费用能用共济账户余额抵扣。
根据您反映的情况看，可能是在
口腔科治疗中使用的自设自费项
目比较多。

象山、梅山城际铁路
进度如何

网友“cldcldcldcld”：象 山 、
梅山城际铁路何时开建？

宁波市交通委：一、目前，我
市已上报的宁波至象山城际铁路已
由省发改委上报至国家发改委。线
站位规划方案如下：线路起自轨道
交通 4 号线钱湖大道站，经云龙、
横溪、塘溪、咸祥、贤庠、大徐、
丹城 （人民广场）、大目湾站 （终
点站），远期预留延伸至石浦接轨
条件。

二、关于具体建设时间。宁波
至象山城际铁路处于预可研究，国
家发改委尚未批复立项，目前正在
开展规划环评和稳评工作。

三、关于宁波至梅山支线。规
划线路自宁波至象山城际咸祥站引
出，经瞻岐、春晓至梅山站，远期
预留延伸至梅山岛接轨条件。目
前，项目规划尚未批复，建设时间
未明确。

市区有哪些
文明礼让斑马线抓拍点位

网友“catherine1014”：宁波
市区目前有多少路口已启用电子警
察设备对机动车不礼让行人的交通
违法驾驶行为进行抓拍？

市公安交警：目前宁波市区
文明礼让斑马线抓拍点位详见下
图：

（海文）


